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雙胞胎捐髓
   救雙胞胎

基因真奇妙

攝影／林群傑

文／劉蓁蓁



人醫心傳2023.669

「怎麼這麼巧！我先生也是雙胞胎的

弟弟！」捐贈者游竣宇的妻子邱雅萍聽到

受贈者樊根岑的故事，發現有許多的巧

合，激動不已。捐受者兩人同年齡，同樣

是一個小男孩的爸爸，體格相仿，都是瘦

高身形，而且，最大的巧合是──兩個人

都是雙胞胎的弟弟身分！

運動健將兼新手奶爸

基因最符合反而有辨認困難

造血幹細胞的受贈者樊根岑是一位職

業軍人，才體力飽滿的參加馬拉松完成賽

事，兒子滿月，可說是人逢喜事精神爽，

誰知不久後開始咳個不停，而且怎麼樣都

治不好。

本來以為是小感冒，他卻變成了血癌患

者！醫師確診為急性骨髓白血病，晴天霹

靂的消息讓他無法接受。樊根岑說：「搜

尋到白血病的相關資訊都是非常悲觀，讓

我很絕望。我的生活飲食正常，常做運

動，無法接受生病的事實。」他更擔心，

萬一無法陪伴剛滿月的孩子長大⋯⋯

醫師告知，唯有造血幹細胞移植才有

活下去的機會。樊根岑跟哥哥的是同卵雙

胞胎，基因配型符合，按理說應該是最佳

的移植選擇，但醫師說明，若是用哥哥的

造血幹細胞移植到樊根岑的身上，因為基

因相同，身體的免疫系統反而無法辨識出

「這不是我身上的幹細胞」，萬一又產生

癌細胞，不會有免疫反應，就可能導致血

癌復發，所以不適合用哥哥的造血幹細

胞。

基因真奇妙

捐贈者游竣宇 ( 左 ) 與受贈者樊根岑 ( 右 ) 都是雙胞胎中的弟弟，且身形相仿。攝影／蘇峻民

文／劉蓁蓁
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同為雙胞胎弟弟的陌生人

「做就對了」的心態救人一命

在親屬間找不到配型符合的人，主治

醫師為樊根岑申請慈濟骨髓幹細胞中心的

造血幹細胞配對。

樊根岑一邊接受化療，一邊等待好消

息。不久，在慈濟骨髓資料庫配對到一位

配型符合的捐贈者游竣宇。

游竣宇在機場工作，擔任大夜班服務

員，當初會在資料庫驗血建檔，是因為一

位航警局的警員是慈濟志工，聊天時分享

了骨髓資料庫建檔可以救人的訊息。他上

網查了資料後，就登記參加建檔。

當接到志工來電通知配對成功，希望他

同意捐贈的訊息時，游竣宇說他沒想到會

這麼幸運配對到，只記得配對機率很低。

但他沒有特別激動，很平常心，覺得這是

好事，做就對了。當時他隨口問了一下女

友邱雅萍 (現在是太太 )的意見，女友擔
心捐贈對身體的影響，游竣宇還是決定捐

贈。女友為了成全他的大愛，陪伴到大林

慈濟醫院完成周邊血幹細胞捐贈。

兩個家庭的感動

良善的循環

樊根岑在接受幹細胞移植的前一天，

接受殲滅療法，白血球全部歸零，他對太

太說：「不知能不能撐過這一關？」

當造血幹細胞輸入樊根岑的身體時，

他看著幹細胞，心裡萬分感謝：「終於有

機會得救了！」

生病期間，家人力量凝聚，分工合作。

太太堅強的告訴他，放心的治病，孩子她

會照顧好。樊太太表示，在電視上看過白

血病的劇情，從沒想到會發生在先生的身

上，期待奇蹟，幫先生度過難關。

媽媽從高雄北上在醫院陪著他。樊媽媽

表示，不知道白血病如何治療，雖然內心

很緊張，壓力很大，外表也要表現出堅強

的一面。她鼓勵樊根岑，現在醫學發達，
原本是健康又熱愛運動的職業軍人，樊根岑很

難接受自己成為血癌病人，而且他的孩子才剛

滿月。
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不要鑽牛角尖、不要多想、心情放鬆，「媽

媽一定有辦法讓你好起來的。」

母親還是把他當小孩，雖然心裡很擔

心，卻想盡辦法鼓勵安慰他。已經做父親

的樊根岑，很感恩生病期間母親細心的照

顧，他表示，養兒方知父母恩，很愧疚，

自己那麼長這麼大了還因為生病要媽媽來

照顧。

捐贈完成後，游竣宇收到樊根岑的感謝

卡，他還是一貫的淡定平靜，倒是他的太

太看了很感動，尤其是卡片上的一句話：

「在最無助徬徨的死亡邊緣，得到救贖，

讓我能陪我的兒子長大。」她還將卡片分

享給姊妹、好友，大家看了都很感動。她

的先生默默行善，救了一個爸爸的命，等

於救了一個家庭！

重生後的轉變與對生命的體悟

樊根岑素食十多年，病危時自己努力

的想活下來，自己接受化療、輸血等等治

療身體免不了不舒服，更何況動物被殺變

成餐桌食物前所受的苦痛與恐懼，就更覺

得不應該吃肉，因為眾生都有靈性，是平

等的。

「我以前不認識慈濟，沒有接觸過。」

樊根岑在生病最絕望的時候，接受造血幹

細胞移植而重生，他感恩捐贈者的愛心，

也感謝志工們的陪伴。因為移植的因緣，

他了解慈濟是默默做很多好事的團體，也

看到慈濟的善行與大愛。

在二○二二年相見歡活動的茶敘時間，

兩個家庭話家常，彼此互相關心。受贈者

樊根岑說接受幹細胞移植後，他沒辦法吃

辣，過了一年之後，才開始能吃辣，原來，

是捐贈者游竣宇平日不吃辣。想不到移植

幹細胞，連飲食習慣也會有變化。

走過生死關頭，樊根岑改變了生活觀；

生病前，他要求自己把每一件事做好，病

癒之後，他不再事事求完美，而是會以家

庭及健康優先，把握當下。

游竣宇 ( 中 ) 與太太邱雅萍到大林慈濟醫院捐贈造血幹細胞後，與賴俊良副院長及陪伴的志工師兄、師姊合影。


